

禅の里

門前東小学校だより令和4年11月30日第9号



コロナ禍が続き、ずっとマスクをしているからか、相手の人のマスクの上にある「目の表情」に気をつけるようになりました。これまでも自分は、相手を見て話したり聞いたりするように心がけてはいましたが、声の大きさや話し方、顔全体や手や体の動きなどからその人の気持ちや思いを受け取ることの方が大きく、「目の表情」はそんなに重視していなかったのかもしれないと気づきました。

そして、自分はどうかと考えました。「目は口ほどにものを言う」という言葉がありますが、自分の目がどのような感情や気持ちを相手に与えたり伝えたりしているだろうか。ちょっと反省です。常にしっかりと向き合い、落ち着いて、温かいまなざしでお話ができるようになりたいものです。

さて、大切な子ども達の話に移ります。マスクをし、行動が制限されている中、「相手の気持ちに 気づくアンテナ」が鈍り、思いやりの心や大切な言葉のやりとりが減っていないかと気になります。

日常の思いやりが、相手の安心感やいごこちのよさをつくります。そして人への思いやりは、自分の安心感やいごこちのよさにつながっていくと考えます。相手の言葉だけ、行動だけをそのまま受け取るのではなく、「どんな気持ちなのかな」「どうしてかな」と相手の気持ちを確かめたり、自分の気持ちを伝えたりすることができているでしょうか。

そんなことを考えていると、「相手にちゃんと『嫌だ』と伝えました」と教えてくれた子がいました。また、他の子で、けんかをしたけれど「相手に自分の気持ちを言ってもらって分かった」と言って仲直りしたという話も聞きました。

今、近寄って話はできないけれど、これを機会に少し離れて相手の目を見て、「どう思っているかな」と考えるアンテナをはたらかせてほしいです。みんなみんな、友だちを思いやる心をもって、笑顔で過ごしてほしいと願っています。 校 長

お知らせ・お願い

◇マスクについて

登校後に、着用していたマスクが汚れて使えなくなることがあります。ランドセルの中に、<u>予備</u>のマスクを入れていただきますよう、お願いいたします。

◇交通安全について

金沢市で、歩行中の児童や横断歩道を渡っていた児童が事故に遭うということが2件ありました。 登下校時は事故が起こりやすい時間帯でもあります。本校でも、随時安全指導をしてまいりますが、 ご家庭でも、暗くなる前に帰ることや、車が来ないか注意して歩くことなどをお子さんとご確認下 さい。また、保護者の皆様におかれましても、運転にご注意をお願いいたします。

◇教育懇話会 12月8日(木)

・14:10~14:55 人権集会【1階 ランチルーム】録画による名文発表(各学級)・人権標語発表(全児童)・人権発表(5・6年)

15:10~16:00 教育懇話会【4階 集会室】

◇終業式・通知表演し 12月23日(金)

1~3 限 通常授業 ◆4 限 終業式・学級活動

•13:00 一斉下校 ※SB13:00

• 13:30~通知表渡し



12月の行事予定

\Box	曜日	学 校 行 事
1	木	SC 来校
2	金	クロームブック持ち帰り 広報委員会①
3	土	
4		人権週間(~10日)
5	月	6年生卒業制作(輪島塗沈金体験8:20発12:25着)広報委員会②
6	火	ノーゲームデー 5年生評価問題
7	水	クラブ⑦ 定時退校日 地域保健委員会(書面開催)
8	木	1・2年親子読書(門前図書館) 人権集会・教育懇話会 15:15下校
9	金	
10	土	
11		
12	月	いじめアンケート(~14日)
13	火	市学力テスト
14	水	児童委員会8 市学力テスト
15	木	読み聞かせ SC 来校
16	金	ノーゲームデー クロームブック持ち帰り
17	土	
18		
19	月	
20	火	
21	水	大掃除①(13:30~14:00)定時退校日
22	木	大掃除②(13:30~14:00) いしかわトキ子ども検定(5・6年生)
23	金	第2学期終業式 通知表渡し(13:30~) 13:00 下校
24	土	冬季休業(~1/9)
25		
26	月	ノーゲームデー
27	火	
28	水	仕事納め
29	木	
30	金	
31	土	

1月の主な行事

※コロナ感染症拡大状況等によって,予定が中止 や変更になることもあります。ご了承ください。

1月10日(火) 第3学期始業式・書き初め大会

20日(金) 授業参観·学級懇談·PTA 専門委員会

26日(木) なわとび大会

※百人一首大会もあります。 冬休み中に、札をたくさん覚えましょう。







非行被害防止講座

4~6年生と保護者が講師のお話を聞きました。 <児童の感想より>

- ・ゲーム・ネット依存の子どもが最近増えていることが分かり、 少しこわいと思いました。まだ自分はなっていなさそうだった けれど、これから、親とルールを見直して、ゲーム・ネット依 存にならないように気をつけたいです。
- これから 1 日 1 時間見たらやめるというルールを作りました。ぼくも依存症になりたくないです。



道徳授業参観

全学級の道徳の授業で、地域の方をゲストティーチャーにお招きしました。1年生は「地域の伝統 あまめはぎ」、2年生は「門前町のよさ」3・4年生は「きまり・ルールの大切さ」、5・6年生は「門前東小学校の校歌に込められた思い」について、お話を聞くことができました。お忙しい中、快くお話をしてくださった皆様、ありがとうございました。









市文化祭「あいの風」門前会場

5日と6日の2日間、3年ぶりに市文化祭が開催され、本校の体育館は作品展会場となりました。地域の方々の作品といっしょに、児童の作品も展示し、地域の方に見ていただくことができました。







ヘチマの実

4年生が、理科で植えて観察をしてきたヘチマのつるを撤収しました。夏はグリーンカーテンとなり、黄色い花が運動場から見るととてもきれいでした。





クラス活動紹介

4~6年生の月に1度のクラブ活動。スポーツクラブはソフトバレーボールを楽しみ、カルチャークラブは地域の方からお茶を教えていただきました。どちらもすてきな時間でしたね。











緑の少年団植樹(5・6年)・ 雪割草植栽(3・4年)

5・6年生は緑の少年団の活動として、健康の森で「サクラ」や「コナラ」の植樹活動に取り組みました。森を育てることは海を守ることにもつながります。また、3・4年生は雪割草の植栽活動に取り組みました。花が咲く頃が楽しみです。











輪島分校との交流(1・2年)

2学期の交流は、本校に分校のお友達をお招きして行われました。一緒にダンスをしたり、分校のお友達が合奏している様子を映像で見たり、ゲームをしたりと、今回もさまざまな活動を一緒に楽しみました。





